

Declaración Pública

La existencia de una alternativa que permita dar gobierno al país es uno de los requisitos principales para la transición y consolidación de la democracia en Chile. Conscientes de este hecho, los partidos firmantes se dieron a la tarea -hoy completada- de elaborar un programa básico de gobierno para un período de transición de cuatro años, como primer y fundamental paso en ese sentido.

Los partidos Demócrata Cristiano, Democrático Nacional, Humanista, Liberal Republicano, Socialdemócrata y Unión Socialista Popular han ratificado dicho programa en tanto que el Partido Radical le ha dado su apoyo. Creemos haber hecho así una contribución significativa al proceso de construcción de una alternativa democrática que permita dar sustentación mayoritaria a un futuro gobierno.

El programa que hoy damos a conocer al país asume en plenitud el objetivo del restablecimiento de un régimen político verdaderamente democrático a través del conjunto de reformas institucionales y políticas en él contenidas. Con plena conciencia de la magnitud de los problemas económico-sociales que el país debe enfrentar, se ha formulado también una propuesta de Desarrollo Equitativo que combine progreso y justicia social.

La concertación programática alcanzada no implica el abandono por ninguno de los partidos firmantes de sus proyectos históricos de largo plazo los que podrán proponer libremente al país al término del período de transición, el que concebimos como de consolidación política de la democracia y de la implementación inicial de políticas orientadas al crecimiento y la equidad. No se trata, en consecuencia, de un período de reformas transformadoras ni de aplicación plena de programas partidarios. La propuesta que hemos elaborado, reconoce como marco de referencia los textos del Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia y de las Bases de Sustentación del Régimen Democrático. Reafirmamos solemnemente nuestro compromiso permanente con dichos documentos en su carácter de pactos de gobernabilidad destinados a asegurar la estabilidad del sistema democrático.

Los partidos firmantes expresan su voluntad de continuar trabajando en la profundización de los acuerdos ya alcanzados, en la permanente tarea de perfeccionar el programa ya elaborado y en la ampliación de dichos acuerdos a otros partidos democráticos con los que ya se ha realizado un fructífero intercambio de ideas que ha conducido a importantes convergencias programáticas.

Declaramos finalmente que nos proponemos seguir actuando mancomunadamente con el propósito de ir dando nuevos pasos para una alternativa que permita sustentar y dar gobierno al país.

Partido Demócrata Cristiano

Partido Democrático Nacional

Partido Humanista

Partido Liberal Republicano

Partido Social Demócrata

Partido Unión Socialista Popular

Santiago, 27 de Enero de 1988